園評価のなかに自由意見をいただきました。

※赤字部分は、園からのコメントです。

- 1. 子どもが毎日楽しそうに通っていると、こちらも嬉しくなります。園の温かい雰囲気 は訪れるたびに伝わり、心地よかったです。この園にめぐり合えてよかったと心から思 います。先生方、本当にありがとうございました。
- 2. ホームページ、そだちえにより、さらに園での様子が分かるようになりました。緊急 事態宣言中はお電話で子どもたちの様子を気にかけて下さったり、ホームページで子 どもたちが楽しめるようにとお心遣いしていただき、感謝です。今年度はコロナにより 例年通りでないことが多い中、感染対策に配慮し、少しでも子どもたちに様々な経験 を・・・と保育をして下さり、本当にありがとうございました。
- 3. 新型コロナ流行でたくさんの制限がありながらも子供達にたくさんの経験と自信を 与えていただき感謝してます。
- 4. いつも温かく見守って下さり本当に感謝しております。園長先生をはじめ、全職員、 先生方の子供たちへの対応に頭が下がる思いです。節目節目の行事はしっかり丁寧に 取り組んでおられますが、子供達の個性や自由は守られていて、どのお子様も伸び伸び 生活出来ている様にみえます。こちらの園でお世話になり、本当に良かったと思うこと ばかりです。有難うございます。
- 5. 入園前から現在まで「高岸幼稚園で良かった!」と実感する毎日です。我が子も幸せ そうなだけでなく、精神的な成長も感じられ、心から感謝しております。
- 6. コロナ禍でも子どもたちのことを一番に思い、今の育ちは今しかないことを十分に 考慮してくださっていると感じて感謝ばかりです。ありがとうございます。新しく始ま りました「そだちえ」もいいですね!! もっと写真が見やすく重複していないとありが たいです。余談ですが、HPの写真のイメージが高岸幼稚園ぽくないねぇと夫婦で話し てました。

「そだちえ」の写真につきましてはなるべく重複しないように心がけたいと思います。

- 7. 今年は、コロナで大変な中、工夫した行事がされていて、ありがたく思っています。 最初の頃は、行きたくないとぐずぐずしていたのですが、いつのまにか、楽しく行ける ようになりました。幼稚園が生活の一部となったようです。進級に向けて、なんでも自 分でしたがるようになり、成長している姿に驚いています。これからもよろしくお願い します。
- 8. 幼稚園に通うようになって頭も心も成長が見られます。毎日のリズムも整い、お友達から刺激をもらいながら日々できる事が増えていることが分かります。幼稚園でのことも不安に思う時は担任の先生以外の先生にもすぐ聞けて(聞ける雰囲気を作って下

さって)様子を細かく教えて頂けるのでしっかりみて下さってることが分かり、ものすごく安心します。アドバイス等も下さるので嬉しいです。これからも宜しくお願いします。

- 9. いつも安全に安心して我が子を預けられる場所を作って下さりありがとうございます。園生活をすごく楽しく過ごしている我が子を見ていて私も嬉しいです。これからも宜しくお願いします。
- 10. クリスマスの時だけ DVD 販売をされてますが、他の運動会や生活発表会なども写真や DVD 販売があると嬉しいです。我が子の記録はとりたいけど、その瞬間を見ておきたいし、何より精一杯はくしゅをしてあげたい。全体的に保護者が記録に気をとられてはくしゅがしてあげられない状況が感じられて何となくさみしいなぁーと思うことがあったので。子供が親を見た時に「笑顔」ではなく、「カメラ」なのが少し気になったので。ワガママな意見ですみません・・・。

そうですね。最近拍手が少ないなと感じています。しかし専門業者に依頼するとなると高額になり、保護者の方の負担が増えることとなりますのでむつかしいと感じています(クリスマス会の DVD、卒園式写真撮影は幼稚園負担で行い、皆様には写真代、DVD 代のみ負担していただいています)。どこか良い業者があれば検討できるかもしれません。

- 11. 一年間、安心して通わせる事ができました。園生活、行事を通して成長させていた だき感謝しております。日々、子供たちを温かくご指導くださりありがとうございます。
- 12. いつも、ありがとうございます。今年は、コロナ禍で園行事も少ないだろうな…と思っていましたが、規模は小さくなっても中身の充実した、そして子供たちの笑顔が見れることが何よりも幸せでした。行事開催に当たっては、園長先生はじめ先生方が色んな工夫を重ねて頂いたお陰だと思います。本当にありがとうございました。いつもの子供たちの声を聴く数は減りましたが、安心して子供をお預けでき、先生方の色んな配慮に感謝の気持ちでいっぱいです。何よりも子供の帰宅後の「今日も楽しかった~。」という言葉が高岸幼稚園の良さが詰まっています。先生方、保護者会の皆さま、一年間ありがとうございました。
- 13. クッキングや英語を楽しんでいるようで、家でも話をよくしてくれました。しかし、それ以外は何をしたのか聞いてもわからない等と言うばかりだったので、予定表やお便りで様子が知ることができ、良かったです。そだちえは楽しみにしているのですが、通信環境が悪いのか、写真が出てくるまでにとても時間がかかり見るのをあきらめる事もあったので、すぐ表示されるようになると見やすいなと思いました。

そうですね。通信速度につきましては、ご契約の通信をご確認ください。また問題が ありましたらいつでもご相談ください。

14. 子どもの怪我や傷を負ったときに説明が数日後の場合やない時がある。送迎の場合はノートに記入するなど先生方でも情報共有していただいて伝えていただければと思います。

送迎の時間が予定より大幅に遅れていてこちらから連絡をすることが時々あった。 1番長い時は25分待っても来られなかったので連絡しました。始めの頃は連絡をいただいていましたが、後半はなかったので、大幅に遅れているときはご連絡をいただければと思います。

連絡帳を率直に描かれるので園での様子はとても分かりやすかったのですが、文章 に落ち込む時がありました。

けが等につきましては、本当に申し訳ありません。今後気をつけてきちんと連絡するようにいたします。また送迎につきましても15分以上遅れる場合は連絡申し上げるよう徹底いたします。

15. ホームページの写真の掲載は個人が特定できないよう遠めなものやぼかしを入れて頂けるとなと思います。

ホームページの写真掲載につきましては、別途アンケートを行い、掲載を希望されないお子さんの写真は掲載しないようにいたします。ご理解をお願いいたします。

16. 心配ごとに真剣に話をきいて下さってありがたいと思います。内気な性格ですが、 見守っていただいてると思います。

> 以上ご協力ありがとうございました。 R3年3月末

(園長からのひとこと)

保護者の皆さま。お忙しい中、園評価の記入にご協力いただき、ありがとうございました。また、貴重なご意見をありがとうございました。コロナ禍で活動が制限された一年でしたが、お子さんが園生活を楽しんでいたことを伺い、大変励まされております。ご意見の中から今後改善していくべき点も教えられ、感謝しております。

今後とも、保護者の皆さまのご理解とご協力をいただきながら、お子さん の心身の成長のため、ことに優しい心が育まれていくために、職員一同祈り つつ励んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

高岸幼稚園 園長 相原典之